

HORAS DE DESPACHO  
Redacción: desde las cuatro de la ma-  
ñada a las diez de la noche.  
Administración: desde las 7 mañana a  
las 7 de la noche.

TELÉFONO 27

Oficinas: Conquistador, 30

# La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA—AVISO Y NOTICIAS

1899  
Sábado 7 de Octubre  
PRECIOS DE ABOÑO  
FRAS. OT.  
Núm. 1 25  
Núm. 2 50  
Núm. 3 75

Número suelto . . 5 cts.  
Id. atrasado . . 10 .

**ANUNCIOS**  
PARA EL  
**DIETARIO**  
QUE EDITA LA CASA  
AMENGUAL Y MUNTANER  
El pasado año se agotó la edición de  
2.000 ejemplares.  
Se admiten hasta el 9 del actual.

**Elementos de Contabilidad**  
para uso de los Alumnos de las Escue-  
las de Comercio, de Artes y Oficios,  
Normales e Institutos, por Don José  
Otero y Arbón y Don Rafael Heredia  
y R. Jaén.  
De venta en casa de Amengual y  
Muntaner—Cadena, 2.

AL DIA

## Una esperanza

El semanario mallorquín *La Roqueta* se presenta hoy al público en traje de fiesta. Este cumpleaños de la única publicación esencialmente mallorquina que tenemos, será para muchos la nota saliente de la vida diaria, que brota como un chispazo en la marea de la plaza pública... para extinguirse luego a las veinticuatro horas. No obstante, un acontecimiento tan humilde, pudiera encerrar un germen de algo positivo en la esfera social, política y literaria de Mallorca.

*La Roqueta* nació y sigue siendo un periódico consagrado casi exclusivamente a la conservación de la lengua y literatura mallorquinas. Sin otro ideal que la patria «chica» (como se dice ahora), fué siempre ajena a las luchas egoístas de los partidos, y a los mercantilismos noticiosos y descendió a los hogares como una amiga familiar, mensajera de paz, que nace despertar el íntimo buen humor y el regocijo entre los ojos de unos mismos padres.

Mallorca no ha tenido en rigor un renacimiento como lo ha tenido Cataluña. El ingenio popular de Mallorca lo vertieron los progenitores del semanario mallorquín en *L'ignorancia* de feliz recuerdo. Desaparecida aquella, vió la luz *La Roqueta*, animada de los mismos deseos y con idéntico espíritu de amor a las bellezas de la región. Y a medida que iban desapareciendo los ídolos de nuestra patria, los poetas y prosistas mallorquines que supieron defender a capa y espada un último resto de nacionalidad amenazada de muerte, desaparecía la esperanza de que reobrará este sentimiento pronto a extinguirse.

Por fortuna no ha sucedido así. De los antiguos vates de la literatura isleña apenas se cuentan más de cuatro. El venerable anciano Peña, el lulista Rosselló, el inspiradísimo Alcover (quien no obstante haber cantado la poesía humana universal en lengua castellana, fué siempre mallorquín) y M. Oliver, nuestro amigo y Director. Exceptuando estos y tal vez algún otro que no recordemos ahora, todos los demás son jóvenes, desconocidos en su mayoría, que elaboran las primicias de sus trabajos en el semanario mallorquín que hoy festeja el séptimo aniversario de su aparición. Yo no he de hablar ahora de estos jóvenes que trabajan con fé, llenos de ilusiones y esperanzas.

Ya me figuro la sonrisita escéptica y benevolente que sus insignificancias provocarán a nuestros hombres de mundo. Cuando hoy vemos la patria por los suelos y sentimos a diario los pesimismo y la incredulidad de la gran mayoría de patriotas que declaman a todas horas por nuestra regeneración; sin conseguir otra cosa que envejecer una palabra antes de que nazca la idea que quiere significar; ¿no es acaso una esperanza legítima este buen deseo de un pequeño núcleo de juventud, esforzándose en reconstruir el edificio social, piedra por piedra, con persistencia y modestia de hormiguillas?—B.

## La crisis española juzgada en el extranjero

Opiniones de la prensa francesa

Los periódicos franceses comentan la solución dada a la última crisis ministerial española.

*Le Temps*, en su *Bulletin de l'Etranger*, examina la significación de la salida del general Polavieja y su sustitución por el general Azcárraga.

Dice que la crisis ha sido originada, menos por el antagonismo de dos hombres que por el conflicto entre dos grandes fuerzas y la incompatibilidad radical entre el deseo de equilibrar los presupuestos y las exigencias del mundo militar.

Elogia luego la energía del señor Villaverde, justamente preocupado de las obligaciones del país y del crédito, único elemento que permite vivir a las naciones, puesto que éstas desaparecen con la bancarrota total o parcial de los contribuyentes agobiados por los impuestos.

Expone después *Le Temps* las razones que ha tenido en cuenta el señor Villaverde para pedir la reducción del presupuesto de la Guerra.

«El ejército español—añade—cuenta proporcionalmente con mayor número de oficiales que ningún otro de Europa y es más costoso también.»

Francia, para un ejército de 600.000 hombres, tiene 29.000 oficiales y gasta en sueldos 99 millones de francos. Su presupuesto de Guerra se eleva a 640 millones. Italia, para un ejército de 280.000 hombres, cuenta solo con 14 mil oficiales, y destina solamente 48 millones a sueldos, siendo su presupuesto de la Guerra de 280 millones. España, con un ejército de 80.000 hombres, ha de sostener 23.000 oficiales, siendo de 174 millones el presupuesto.

En Francia hay un oficial por cada 21 soldados, en Italia uno por cada 16 y en España uno por cada tres. En Francia se dedican el 15 por 100 del presupuesto de la Guerra al pago de los oficiales, en Italia el 17 y en España el 38 por 100.

*Le Temps* termina indicando la conveniencia de disminuir las admisiones en las escuelas militares.

También el *Journal des Débats* se ocupa en examinar la significación de la crisis española. Espera que el general Azcárraga renuncie a ese extraño presupuesto extraordinario de 185 millones y que haga economías pues difícilmente se hará creer a persona alguna que el presupuesto de la Guerra español sea irreducible, si quiera la supresión de ciertas sinecuras descontente a algunos.

Añade el *Journal des Débats*, en su sección financiera, que la resolución de la crisis triunfando la política de liquidación y reconstitución financiera, es favorable al crédito de España y reconoce que éste ha ganado mucho desde que terminó la guerra.

*La Liberté* declara excelente la resolución del señor Silvela al secundar al señor Villaverde y aplaude la solución dada por la Reina Regente a la crisis.

El general Azcárraga, dice *Le Journal*, goza de bastante autoridad moral en el ejército, para que sea preciso lamentar que no haya hecho manifestaciones de cierta índole. Después de las terribles pruebas porque ha estado el Ejército, necesita éste ante todo vivir en la calma y en el recogimiento, a juicio del mencionado diario.

## A telón corrido

De *El Español* copiamos la siguiente crónica del señor Blanco Belmonte. En ella aparece casi todo el programa de las obras nuevas que van a estrenarse. Además habla de dos actores queridos y admirados de nuestro público, Thuillier y Echaide.

«Estaba el teatro de la Comedia como en noche de estreno ó en día de moda.

El anuncio del debut de Matilde Moreno, en *La rosa amarilla*, era atractivo grande y explicaba el animado aspecto de la platea y de la sala.

Al terminar el primer acto cambió un apretón de manos con Emilio Thuillier, y le felicité cordialmente por el resultado de su labor directorial y artística.

«Acepto los plácemes—me contestó el distinguido primer actor—los acepto para mis artistas, para las dos Mañildes: Rodríguez y Merino, y para Eusebio Blasco, autor de esta deliciosa comedia, que no envejece ni envejecerá.

—¿Y mudan ustedes de casa?—pregunté.

—¡Quien piensa en ello!—respondió Emilio.—Me va también en este escenario, estoy tan agradecido a los favores del público y tan resuelto a cumplir en todas sus partes el programa de la temporada, que ni ambiciono salir de aquí ni aspiro a ser el que sustituya a la empresa Guerrero en el escenario del clásico coliseo.

Sonaron los timbres y comenzó el acto segundo.

«Cuando bajó de nuevo el telón, encendí un pitillo y comencé a charlar con el inspirado poeta señor Jurado de la Parra.

—¿Que tal encuentra el espectáculo?—le dije.

—Muy bien—exclamó.—El público no se cansa de aplaudir ni de admirar. Y el público es justo, que el trabajo concienzudo de Matilde Rodríguez, la inteligente interpretación que en su papel de *marquesita* está haciendo la Morenito, el talento de Thuillier, revelado en este *Gustavo* y la discreción de Echaide, son merecedores de aplausos.

—Conformes—añadí—y ¿describe usted mucho ahora?

—Sí—me respondió sencillamente.

«He terminado *Los hombres nuevos*, comedia en tres actos que se estrenará en este teatro y doy los últimos toques a *Cartucherita*, sainete lírico de costumbres andaluzas, inspirado en la hermosa novela de Arturo Reyes.

—Crea usted, amigo mío—continuó—que estoy encariñado con esa obra. Me sedujo el color justo, el asunto pasional, el cuadro soberbiamente trágico que pintó Reyes. Yo lo llevo al teatro, y lo llevo en compañía del maestro Chapi.

Lamento cómo no? que se diga que no se vea *Cartucherita* el único torero que pise la escena.

Y lamento esto, porque el héroe de la novela malagueña podrá no ser padre de las obras análogas que se escriben, pero seguramente—por su fecha—no es en modo alguno hijo de otra producción más ó menos parecida.

—Eso—interrumpí yo—poco importa. La obra, según todos los anuncios, promete ser, en los corrales del teatro, un éxito tan grande como lo fué en los escaparates de las librerías.

Así sea.

«Cuando finalizó el acto tercero, acudí a saludar a Eusebio Blasco que, llamado insistentemente por los espectadores, salió muchas veces a escena.

Ya ve usted—me dijo afablemente Blasco estoy estrenando *La rosa amarilla*.

Y, uniéndome mi felicitación a las muchas que le prodigaban, entré en el saloncillo.

Allí se cotizaba en alza el papel de la compañía Thuillier.

Se elogiaba a la señorita Lasheras, que había hecho muy bien la criada; a Cosme Pérez (Porredón) lacaya con mucha *vis* cómica; y se proclamaba unánimemente que la señora Rodríguez y Thuillier habían estado a la altura de sus reputaciones y que Matilde Moreno, *ingenua* sin afectación, había ganado en buena lid los galones: la dama joven se había trocado en una primera actriz.

Le pregunté a Federico Oliver por su drama *La juerga*, que estrenará, en Sevilla, Carmen Cobeña.

Hablé con Antónito Palomero, que trabaja en el libro de una zarzuela en tres actos. Perico Sabau me contó que van muy adelantados los ensayos de su juguete cómico *El baile de Bellas Artes*, que será el primer estreno de la temporada en Lara.

En ese baile danzarán Balbina Valverde, Nieves Suárez, Larra, Rubio, Santiago, y todo el elenco de la *troupe* que don Cándido ha reunido en su *bomboniere*!

Supé que de un día a otro acabará Juan José Cadenas su comedia *Lulú*.

Vital Aza, habló algo de algo que dará a conocer pronto.

Recogí el rumor de que es probable que Thuillier abra un abono especial para estrenos, en funciones de tarde.

Noté la ausencia de Jacinto Benavente, al preguntar por él, me dijeron:—¿Jacinto? ¡trabajando! Ha ter-

minado *Los hombreros*, alta comedia para Carmen Cobeña; está colocando el punto final a *La Gobernadora*, que estrenará, en el próximo mes, Thuillier; y se ocupa en el tercer acto de una ópera española, que Amadeo Vives pondrá en música.

Y, al despedirme de los simpáticos hermanos Alvarez Quintero que se proponen estrenar mucho—*El traje de luces*, en Eslava; *El patio*, en Lara; y *Los galeotes* (tras actos), en la Comedia—sañ pensando en que si refería a los lectores de *El Español* todo lo que había oído y charlado, no iba a quedarme espacio para aplaudir al autor y a los intérpretes de *La rosa amarilla*: flor que no marchitan los años al pasar, ni los modernismos al venir.

M. B. BLANCO BELMONTE.

## Max Regis

El famoso agitador antisemita, exalcalde de Argel, ha celebrado en Barcelona una entrevista con el corresponsal de *El Imparcial*.

Las manifestaciones hechas por Max Regis no dejan de ser curiosas. La casa en que se atrincheró—imitando a Guerin—estaba sólidamente fortificada; una mina cargada de dinamita defendía la entrada.

Los refugiados en Vile-Regis estaban resueltos a defenderse hasta morir, haciendo saltar sus atrinchamientos cuando ya no pudiesen resistir el asalto.

Cuando el gobernador de la colonia retiró las fuerzas de policía y mandó tropas del ejército contra los sitiados, éstos resolvieron abandonar sus posiciones antes que hacer armas contra los soldados con los cuales simpatizaban.

Regis y sus amigos salieron por una mina secreta, permanecieron ocultos los noches en Argel, y, aprovechando la noche, pudieron hacerse a la mar en un barco de vela.

Abandonado Fort-Regis, el juzgado penetró en él sin resistencia.

Los fugitivos, capeando un duro temporal, lograron ser recogidos por una goleta que los condujo a Ibiza, desde donde embarcaron para Barcelona.

Ya en la ciudad condal, Regis y sus acompañantes fueron detenidos por el jefe de policía señor Plantada, que, después de registrarlos, se incautó de las armas que encontró en los equipajes.

Más tarde el gobernador de Barcelona, señor Escartín, dejó sin efecto la detención.

Max Regis negó su participación en el complot orleanista; hizo protestas de ferviente republicanismo y odio profundo a la raza judaica; abominó de los políticos y gobernantes franceses a quienes calificó de advenedizos y de falsos republicanos; declaró que, aunque católico, respeta las religiones todas y no combate las doctrinas del Talmud, y si el espíritu del pueblo semita, causa—a su juicio—del relajamiento de la conciencia de Francia.

Max Regis es joven, en breve contraerá matrimonio con una señorita parisiense, no le preocupa el destierro y se propone vivir en Barcelona, pues entiende que ni Francia puede pedir su extradición, ni España concederla.

Regis ha tenido 19 desafíos, 15 procesos ante el Jurado y 90 ante el Tribunal de Corrección; de los desafíos sólo una vez resultó herido; el Jurado le absolvió siempre y el Tribunal de Corrección le condenó en todas las ocasiones.

Ha sufrido prisiones y el total de las multas que se le han impuesto pasa de 450.000 francos.

El exalcalde de Argel heredó de su padre 16 millones de francos.

## Orange y la guerra

El cónsul en Madrid del Estado libre de Orange, Max Von Hulsteyn, ha dirigido una carta a los periódicos de Madrid con la siguiente nota telegráfica por su gobierno al ministro en La Haya, del Estado referido.

«He aquí los términos de la misma: «La resolución que a continuación se expresa, ha sido aceptada ayer por nuestro Volksraad (Consejo popular):

El Volksraad, habiéndose enterado del párrafo segundo del discurso inaugural del presidente Steyn y de los

documentos oficiales que le han sido sometidos;

Tomando en cuenta el estado de tirantez de los asuntos del Africa del Sur, producido por desavenencias existentes entre los gobiernos de la República sudafricana (Transvaal) y de S. M. B., desavenencias que constituyen un inminente peligro para el rompimiento de hostilidades, y cuyos fatales resultados serían incalculables para todos los habitantes blancos de Africa del Sur;

Siendo aliado de la República sudafricana por lazos íntimos de sangre y confederación y estando al mismo tiempo en las más cordiales relaciones con el gobierno de su majestad británica;

Temiendo que en caso de estallar una guerra pudiese nacer un odio entre las razas europeas en Africa del Sur, lo que impediría y detendría en el porvenir el desarrollo pacífico de todos los estados y colonias de Africa del Sur;

Convencido de que el Volksraad tiene el sagrado deber de hacer todo lo posible para evitar derramamientos de sangre;

Considerando que en el curso de las negociaciones con el gobierno británico, que han durado varios meses, el gobierno de la república sudafricana ha hecho todo lo posible para llevar a una solución pacífica las divergencias producidas por los *uitlanders* (extranjeros) en la república sudafricana, divergencias que el gobierno de su majestad británica ha considerado como asunto propio y que han dado desgraciadamente por resultado que las tropas británicas hayan sido reunidas en la frontera de la república sudafricana y sean constantemente referzadas;

Decide encargar al gobierno de hacer todavía cuanto esté a su alcance para aguardear y afirmar la paz y ayudar por gestiones pacíficas la solución de las desavenencias existentes, bajo la condición de que no sufra el honor y la independencia de este Estado ó de la república sudafricana;

Y desea también hacer constar su opinión indiscutible de que no existiendo, como no existe, motivo alguno que pueda justificar la guerra, si las hostilidades fueran rotas por el gobierno de S. M. B., esto constituiría en realidad un atentado contra toda la población blanca del Africa del Sur cuyas consecuencias serían funestas y criminales;

Además, que el Estado libre de Orange cumplirá en cualquier caso, fiel y honradamente, sus compromisos con la república sudafricana, en virtud de la alianza política existente entre ambas repúblicas.

## Por qué se ha detenido

en San Sebastián el señor Silvela

Alianzas internacionales

El corresponsal de *El Imparcial* en San Sebastián, entra en estos detalles al explicar la permanencia del jefe del Gobierno en la capital de Guipúzcoa:

«El señor Silvela ha dicho que el ministro de Negocios extranjeros de Rusia, señor Muravieff, llegará mañana (hoy).

Ha preocupado mucho la prolongada estancia aquí del señor Silvela sin motivo aparente que le justifique, cuando el interés del Gobierno parece estar en reunirse cuanto antes para puntualizar las economías que hayan de hacerse en los presupuestos.

El ministerio ha quedado desvanecido al saberse la visita del conde Muravieff.

Ya indiqué ayer que vendría y hoy puedo agregar que había escrito manifestando deseos de venir y hablar con el ministro de Estado.

Conferenciará estensamente con el señor Silvela antes de regresar a Biarritz.

Desde luego puedo asegurar que de cuantas visitas han hecho este año príncipes, diplomáticos y políticos, la de Muravieff es la más importante.

Los iniciados en los misterios de la diplomacia no ignoran que Rusia, iniciadora de la generosa idea de reunir en Holanda la representación de las

naciones para buscar garantías á la paz y cordialidad europeas, persigue la no menos generosa y práctica de contrarrestar la poderosa influencia inglesa con una coalición de naciones que por su importancia unas y por su posición geográfica otras, pudieran constituir una fuerza de contención á tendencias cada vez más absorbente del poder británico.

Estas proyectadas reuniones llámanse en esferas de alta política internacional «Unión continental», y comprende á Rusia, Alemania, Francia y España.

La mayor dificultad está en unir á Francia y Alemania, unión tan deseada por la última de esas potencias y en favor de la cual ha dado recientes pruebas de trabajar el Emperador Guillermo.

En Francia encuentra hoy el pensamiento buena acogida entre los hombres gubernamentales, no solo por crearla de universal utilidad, sino por ser Rusia la que mayor empeño pone en llevarle á la realización.

Ministros como Hanotaux y Delcasse han consagrado atención preferentísima á tan trascendental cuestión.

Hay, sin embargo, una fuerza que vencer, y es la representada por los llamados nacionalistas y patriotas que explotan en su favor la aspiración á la famosa *revanche* aún palpitante en una parte del pueblo francés, haciéndoles mirar con invencible prevención á Alemania.

Sin embargo de ello, como Rusia que tanta influencia y consideración tiene hoy en Francia, trabaja y trabaja con fé y tesón, no han de ser estériles sus gestiones, sobre todo tras la impresión que en el espíritu francés han dejado los sucesos de Fashoda.

Creo, pues, firmemente que el viaje de Muravieff tiene algun punto de relación y contacto con este asunto trascendental, y lo creo porque sé que Silveira aspira á sacar á España del aislamiento en que vive y á ponerla en condiciones de volver á surgir á la vida moderna del progreso, aun dentro de la esfera modesta en que las circunstancias del momento la han colocado.

En la conciencia del señor Silveira está también que la aliada natural de España debe ser Francia.

Tengo motivos muy fundados para creer que ni los hechos ni el tiempo vendrán á rectificarle.

El señor Silveira saldrá para Madrid el jueves.

### Soberanos cazadores

Con el título de *Los Soberanos de la Caza* ha publicado M. Montelivet un artículo, en el cual detalla su autor las peripecias que han de revestir las grandes partidas de caza anunciadas en Woodorton, á las cuales han de asistir la duquesa de Orleans, el duque de Chartres y la duquesa de Aosta.

Al mismo tiempo los periódicos italianos anuncian que el rey Humberto ha terminado la serie de sus cazas en el valle de Aosta con grande éxito, y que antes de concurrir el día 8 de este mes á la gran revista de Turin, el soberano de Italia irá á cazar camellos en el valle de Valderi, en los Alpes, punto en el cual abunda la caza mayor.

Los príncipes de Saboya han sido constantemente grandes cazadores, mucho más cuando se trata de empresas peligrosas que exigen decisión, habilidad y ánimo esforzado.

La caza del camello en las pendientes escarpadas de los Alpes, junto á enormes precipicios, constituye un ejercicio peligroso, realizado por las avalanchas de nieve ocasionadas por las vibraciones de los tiros, que pueden arrastrar, al originarse, en su caída á los cazadores aventureros.

Por otra parte, el camello es un animal astuto que se esfuerza en atraer á sus enemigos hacia los senderos más inaccesibles y hacia las pendientes más peligrosas, lo cual constituye una de las persecuciones más benéficas de peligros y peripecias.

Hará cosa de dos años que el rey Humberto y el duque de los Abruzzos, en una partida de caza en Turin, estuvieron á punto de ser arrastrados por una tromba de nieve de impetuosa violencia. Ciegos, tiritando de frío, no sabían adonde dirigirse, cuando felizmente se presentó á su vista una choza, á la cual se encaminaron, y en la que pasaron la noche. A la mañana siguiente no pudieron salir de ella por haberse amontonado sobre la misma una masa de nieve endurecida por la acción de un viento impetuoso y glacial. Hubo necesidad de recurrir á cuadrillas de trabajadores que desmontasen el terreno.

El rey de Italia desdeña las fáciles cacerías del castillo de Monza, porque

no es partidario de placer fácil y anhela la emoción del peligro y las sacudidas que comunica á la sangre el cumplimiento de marchas atrevidas, y el disfrute de triunfos cinegéticos venciendo las nieves, el viento y altísimos y peligrosos riscos.

El emperador de Rusia es acérrimo partidario de la caza, si bien la práctica en condiciones mucho menos arriesgadas. El bosque de Gatschina, cerca de San Petersburgo, es el teatro escogido para sus batidas imperiales, aunque muestra preferencia hacia las montañas seculares de Bialowiege, al sur de Moscu, en cuyo centro mandó construir Alejandro III una soberbia residencia de caza.

A las ocho de la mañana, después de un frugal desayuno, el Emperador y sus invitados inician la caza, pasando directamente, terminado el ojeo y coaradas las piezas, los convidados y el Soberano á un sitio del bosque, en donde se verifica el almuerzo.

La caza del camello apasiona al emperador de Austria en el mismo grado que al rey de Italia. Caza preferentemente Francisco José en las montañas del Tirol, cerca de Ischl, que explora fusil en mano, cual un simple mortal, considerando la caza como una diversión, sin que etiqueta alguna coarte la absoluta libertad de sus invitados. Convenientemente provisto de sus útiles, á las cuatro de la madrugada abandona el pequeño cazador construido en Gamgerbirge, en busca de los camellos. Cuando se trata de cazas oficiales á las que concurren extranjeros, se efectúan en los bosques de Karapancia y Koriserdo, persiguiendo los ciervos y los jabalíes. Las partidas cinegéticas que ofrece el Emperador á los diplomáticos y dignatarios del Estado se efectúan en Goding, cerca de Viena; hace tres años que en una sola mañana se cobraron 1.500 faisanes y 1.200 liebres.

El Emperador Guillermo II es un fanático de la caza, haciendo sus partidas en los bosques de Vusterhausen, cerca de Berlín, ó en las proximidades de Postdam. Su vista es admirable, y casi nunca pierde el tiro, hallándose siempre acompañado de su mortero mayor. Sus trajes cinegéticos son por demás variados.

El príncipe reinante de Montenegro rinde tributo á dos pasiones: la poesía, la caza y los ejercicios físicos; jinete admirable y cazador sin rival, permanece días enteros en las montañas de sus diminutos Estados, siendo considerado su fusil como el mejor de la Corte.

La Reina Victoria siente aficiones cinegéticas, y el príncipe de Gales ha ejercido en otro tiempo, en las Indias, la caza de animales feroces; hoy se satisface con cazar perdices y faisanes en Sandringham.

El presidente de la República francesa, Mr. Coubet ha dejado memoria imperecedera en Montelimer, como cazador, y las perdices no han de sentir que sus ocupaciones presidenciales le alejen de aquellos contornos.

## NOTICIAS

### Del extranjero:

Ha regresado ya á Cayo Hueso el crucero norte-americano «Nueva Orleans», que como no ignoran nuestros lectores fué enviado por el gobierno de los Estados Unidos á las aguas de Santo Domingo para proteger las vidas y haciendas de sus compatriotas durante los recientes trastornos revolucionarios.

Declaran los jefes y oficiales del crucero no ser ya necesaria la presencia del mismo en Santo Domingo, en donde no ha sucedido ni la mitad de los graves sucesos de que han dado cuenta algunos periódicos, y en donde reina ahora el orden más perfecto.

Cierto individuo que ocupa un cargo administrativo en Berbera, población de la costa Somali, se declara Madhi y predica la guerra santa contra los ingleses.

En cuanto se supo esto en Londres, mandó inmediatamente Chamberlain al gobierno de la India mandara á Berbera, para sofocar el nuevo movimiento madhista, un regimiento de caballería indígena de los que hay de guarnición en Bombay y 400 soldados de infantería de la que hay en Aden.

Según los informes oficiales que del Cairo se han recibido en Londres, la crecida que ha tenido este año el Nilo ha sido una de las peores ó más pequeñas que registra la historia del Egipto.

El gobierno anglo-egipcio hace cuanto es humanamente posible por amoniar las pérdidas que van á resultar para los habitantes de las cuencas cercanas al citado río y para el fisco á



**Don Ignacio Sureda y Blanquer**  
MÉDICO DE ARTÁ  
Falleció el 6 de los corrientes á las 12 y 45 de la madrugada  
» Q. E. P. D. «  
Su desconsolada esposa, madre, hijos y demás familia, suplican á sus amigos y conocidos se sirvan rogar á Dios por el alma del finado cuyo oficio funeral se celebrará el día 7 de los corrientes á las nueve de su mañana en la parroquial iglesia de aquella villa, en lo que recibirán especial favor.

consecuencia de una crecida tan pobre y con la cual no se podrán regar más que una superficie de 206.000 acres de terreno.

Lo peor de todo está ahora en que como las aguas del Nilo han empezado ya á descender, no hay esperanzas de que durante el corriente año se produzca una nueva crecida.

Ha empezado la vendimia en los cantones vitícolas de la Suiza francesa y por los resultados obtenidos hasta ahora se ve que la recolección de uvas será inferior en cantidad á las vendimias normales, pero que en cambio será la calidad del fruto superior á cuanto pueda imaginarse, debido á que los grandes calores de agosto y principios de septiembre de este año han enriquecido las uvas en azúcar.

El periódico «La Almudaina» y el semanario «La Roqueta» se hallan de venta en Barcelona en el Kiosco de don B. Bauzá, Rambla del Centro, frente al número 3.

### De la capital:

Corrada nuestra edición de ayer, recibimos la noticia del fallecimiento de nuestro amigo don Ignacio Sureda y Blanquer, médico de Artá, padre de nuestro amigo don José corresponsal de LA ALMUDAINA en aquella villa.

Era el difunto don Ignacio, persona que gozaba las simpatías de todos los que tuvieron el placer de tratarle. Gran amigo del género humano se desvelaba por hacer el bien de sus semejantes. Ejerció la noble profesión de médico por espacio de muchos años en su pueblo natal, atendiendo con esmero á la salud de sus enfermos y prodigando sin cesar atenciones y beneficios á los pobres que, hoy lloran su pérdida, como la de un bienhechor inolvidable.

La Redacción de LA ALMUDAINA, al comunicar á sus lectores tan sensible pérdida, se asocia al dolor que embarga á la distinguida familia del finado, y hace votos para que derrame el cielo sus consuelos, sobre quienes bendicen hoy la memoria del que fué nuestro amigo.

Entre los pasajeros embarcados ayer tarde para Barcelona, tuvimos el gusto de despedir á nuestro amigo y colaborador don Sebastian Font y Salvá quien se dirige á la Corte con objeto de tomar parte en los ejercicios de oposición á las cátedras de Filosofía vacantes en los institutos de Zaragoza y Sevilla.

Desearnos al señor Font justa recompensa á sus asiduos trabajos.

Por el presidente de esta Audiencia ha sido nombrado don Mariano Masanet y Vert, para desempeñar el cargo de Juez municipal del distrito de la Catedral, durante el bienio de 1899 á 1900.

El día 29 del actual tendrán efecto en la Casa Consistorial de Bunyola las terceras subastas para el aprovechamiento de los pastos y caza del monte comunal de dicha villa, durante el quinquenio de 1900 á 1905 con el veinte y cinco por ciento de rebaja del tipo de tasación.

En una circular dictada por el Delegado de Hacienda de esta provincia se ha señalado un plazo de cinco días para que las Diputaciones y Ayuntamientos que no lo hayan verificado, remitan á dichas oficinas una copia literal certificada del presupuesto de gastos y otra referente á sueldos correspondientes al año económico de 1899 á 900, pues de no verificarlo en dicho plazo se les exigirá la responsabilidad consiguiente por su morosidad.

El vapor *Cataluña* salió á las seis y media de la tarde de ayer de este puerto con rumbo al de Barcelona, llevándose la correspondencia, un crecido número de pasajeros y variada carga.

Entre los pasajeros embarcados á bordo de dicho buque figuraban, nuestro querido amigo don Pedro Blanes y varios estudiantes, entre ellos don Guillermo Gelabert, que van á continuar sus estudios en la Universidad de Barcelona.

Los coristas del *Orfeón Republicano* *Balear* obsequiaron á su joven director don Francisco Morey con una bonita batuta de palma real montada en oro.

En la parte superior de dicha batuta hay una preciosa lira, al pie de la cual hay grabadas las iniciales O. R. B., en el centro una placa donde se lee la palabra «Recuerdo», y en el otro extremo las iniciales del señor Morey.

El señor Delegado de Hacienda de esta provincia, ha dictado una circular recordando á los Ayuntamientos de esta provincia, el deber que tienen de remitir á dichas oficinas, antes de finalizar el presente mes una certificación de los ingresos obtenidos por la recaudación del 20 por ciento de la renta de Propios y el 10 por ciento sobre arbitrios de pesos y medidas, en el trimestre anterior.

Les advierte además que de no remitir aquellos documentos en el plazo señalado, les exigirá la responsabilidad consiguiente.

El señor Delegado de Hacienda de esta provincia recibió ayer un telegrama del administrador de la Depositaria de Hacienda de Ibiza dándole cuenta de haber sido sustraídas de la caja de aquella dependencia 2.000 y pico de pesetas, ignorándose quien puedan ser los autores.

La guardia civil de aquel puesto está practicando las pesquisas necesarias para el esclarecimiento del hecho.

A las dos de la tarde de ayer fondeó en este puerto el vapor *Lulio*, procedente de Valencia é Ibiza siendo portador de la correspondencia, 20 pasajeros y carga.

Es objeto de general censura por parte del público el retraso con que efectúan su salida de este puerto los vapores correos de Barcelona, causando con ello grandes perjuicios no solo al pasaje sino al comercio en general.

Es de esperar que tanto el señor Comandante de Marina como el señor Administrador de Correos, obligarán á las Empresas navieras á que los espresados buques salgan á las cinco de la tarde como está anunciado y no á las seis y media y á veces á las siete como vienen efectuándolo.

A las doce de la mañana de ayer se reunió la Comisión de Hacienda del Ayuntamiento ocupándose de la cuestión de los recargos por contribución que el Estado adeuda al Ayuntamiento desde el año de 1859 cuya cuantía supone algunos centenares de miles de pesetas.

Como en la Administración de Hacienda de esta provincia no existen los documentos necesarios para hacer la liquidación de este débito, la comisión acordó proponer al Ayuntamiento la celebración de un contrato con uno de los agentes de negocios de Madrid, ante el cual se obligue á verificar cuantos trabajos sean necesarios para conseguir la liquidación de referencia, recibiendo como premio un tanto por ciento de la cantidad que en su día perciba el Ayuntamiento.

Se ha redactado otro dictamen proponiendo la forma de poner en vigor la nueva plantilla de empleados.

Servicios prestados por la guardia civil:

Da cuenta la del puesto de Bunyola de haber detenido á un sujeto presunto autor de la corta y sustracción de varios pinos del monte comunal de dicha villa.

—Por igual delito han sido detenidos otros dos sujetos en la villa de San Juan (Ibiza).

Continúan con gran rapidez las obras para la colocación de la tubería de la nueva fábrica de gas *La Económica*.

Actualmente están canalizando la plaza de la Consolación y calles de la Libertad y Soledad, estando ya completamente canalizadas todas las calles que comprende el barrio de San Pedro

A seguir esta marcha podemos casi asegurar, que no tendrá demora el pensamiento de la Junta de la nueva fábrica, de inaugurarla el día 1.º de Enero próximo.

El señor Comandante de la guardia municipal, puso ayer á disposición del juez de instrucción de este partido, á dos conductores de carruajes de alquiler, por haber sostenido una acalorada disputa en la vía pública.

Como resultado de negociaciones entabladas, y después de hacer constar la Legación de España en Tánger al representante de la Gran Bretaña en Marruecos que las leyes españolas conceden la protección de las marcas de fábricas extranjeras en aquel imperio, si se hallan debidamente registradas en España, se ha obtenido la declaración de que las autoridades consulares inglesas en aquel imperio, protegerán igualmente las marcas españolas que se hallen registradas en la Gran Bretaña, en conformidad con la legislación de este país.

Ha causado general extrañeza la noticia telegráfica dada por nuestro colega *La Última Hora* referente al traslado del digno señor Gobernador civil de esta provincia.

El señor Alvarez Sereix no ha recibido hasta ahora noticia alguna referente al particular.

Dicha noticia dió lugar á varios comentarios, sospechando algunos que la supuesta traslación era obra de los prohombres del partido silvelista de esta provincia.

Para desvirtuar estas falsas suposiciones nos complacemos en publicar el siguiente telegrama que el señor Sampol dirigió á los condes de Sallent y San Simón:

«Conde de Sallent, Diputado á Cortes.—Madrid.

Conde de San Simón, Diputado á Cortes.—Gijón.

Sentiríamos muchísimo amigos políticos inmensa mayoría de este país traslado Alicante Gobernador Alvarez Sereix indican telegramas prensa. Ruégole influya eficazmente no tenga lugar. — Pedro Sampol.»

Ayer por la tarde salió para Madrid el bajo cantante señor Riera, debiendo debutar en breve en el Teatro Real, como primer bajo de la compañía que actuará en dicho teatro, en la próxima temporada de invierno.

El señor Gobernador civil de esta provincia recibió un telegrama del ministro de la Guerra señor Azcárraga, pidiéndole con urgencia datos respecto al número de mozos y otras circunstancias relacionadas con el cupo que puede dar esta isla.

El señor Sereix cree que la pregunta obedece al deseo que tiene el ministro, de reducir el cupo pedido por su antecesor señor Polavieja.

Hoy á las doce se reúne en el despacho del gobernador la junta provincial del censo de población, y á las cuatro de la tarde la junta provincial de Sanidad para proseguir ocupándose en el estudio de medidas contra la invasión de la peste bubónica.

Ha sido nombrado cónsul de Bélgica en esta ciudad, el conocido obagodo y amigo nuestro don Francisco de P. Arias.

Reciba el señor Arias nuestra cordial enhorabuena.

El vapor *Palma* fondeó en nuestro puerto ayer por la mañana á las diez procedente de Barcelona, conduciendo la correspondencia, carga varia y 46 pasajeros entre ellos don Enrique de España, la primera tible del Teatro Circo deña Emilia Misrach, y el capitán de la marina mercante don Vicente Terrasa.

Según se nos ha asegurado hay algunas clases de la Academia de bellas artes que no tiene número suficiente de originales para repartir en tre los alumnos, especialmente la cla-

se de principios de figura, pues algunos de aquellos hay que, desde que comenzó el curso, no han podido aun empezar los estudios.

Llamamos la atención del señor director para que, caso de ser cierta, procure corregir la falta.

A cosa de las seis de la tarde de la tarde de ayer el carabenero de servicio en el fielato de la puerta de San Antonio, hirió involuntariamente a un muchacho que iba dormido en un carrero produciéndole una pequeña herida en el cuello.

Dicho muchacho fué trasladado á la casa de socorros de la plaza de Santa Eulalia y curado por el médico municipal de guardia.

El comandante de la guardia municipal ha dispuesto que uno de los individuos á sus órdenes acuda diariamente á la estación del Ferro-carril, á la llegada de los trenes, con objeto de impedir los abusos que veían cometiendo unos granujas que acuden á aquel sitio.

En la Diputación

Reunión de alcaldes

A las once de la mañana de ayer se reunieron, bajo la presidencia del Excelentísimo señor Gobernador de esta provincia, los alcaldes de los pueblos de esta isla, con objeto de arbitrar medios con que atender á la cuestión sanitaria, en previsión de que nos invadiera la peste que en la actualidad azota á Oporto.

El Excmo. señor don Rafael Alvarez Sereix explicó á los asistentes allí reunidos, el objeto á que habían sido llamados; encomiando la magnitud del peligro y la necesidad de prevenirlo, extremando rigurosamente las medidas de desinfección y saneamiento.

A fin de facilitar á los circunstantes, el que pudieran expresarse ingenuamente y sin temores á las dificultades que pudiera crearles la lengua castellana, el Gobernador autorizó á los alcaldes para que se expresaran en mallorquin, pues no era para él—según dijo—una lengua extraña.

El señor Presidente de la Diputación y luego después el Alcalde de Palma, interino, don Mateo Enrique Lladó usaron de la palabra, diciendo que la gravedad del asunto requería adoptar serias medidas.

Algunos de los alcaldes dijeron que estaban dispuestos á hacer los sacrificios oportunos en bien de la salud pública, pero en vista de que no podían tomar acuerdo alguno en nombre de las Corporaciones municipales de su presidencia, consultarían á las mismas sobre lo que creyeran oportuno.

Discutióse largamente sobre la necesidad de crear un lazareto en Cabrera, á lo que se opuso el alcalde de Soller.

Quedó disuelta la reunión previo el acuerdo de consultarse sobre el particular á los Ayuntamientos respectivos.

Cultos para hoy

Jubileo de Cuarenta Horas

Empezarán en Santa Magdalena en obsequio de San Francisco de Borjas y de la Beata Catalina Tomás. A las seis de mañana se expondrá el Santísimo, en seguida misa rezada, á las nueve y media se cantará la misa mayor. A las seis y media de la tarde rosario, meditación, y después la reserva del Santísimo.

Otras funciones

En San Jaime, San Nicolás y San Francisco al anochecer después del rosario, tendrá lugar un devoto ejercicio de la sabbatina.

Visita á la Corte de María

A la Virgen del Puig, en San Jaime.

Sociedades y Corporaciones

Círculo Mallorquin

Esta Sociedad ha acordado sacar á concurso, conforme á las bases que están de manifiesto en la Secretaría de la misma, la explotación de su servicio de repostería y restaurant, admitiéndose proposiciones hasta el día 4 del próximo Noviembre.

Palma 4 de Octubre de 1899.—P. A. de la J. D.—Guillermo Vidal, Vocal secretario.

\*

Hasta el 20 de Octubre se recibirán proposiciones en la Secretaría del Círculo Mallorquin para el surtido de combustible de olivo seco y convenientemente astillado cuyo consumo se calcula aproximadamente en 150 á 200 quintales.

Lecturas amenas

El Wiener Abendpost participa á todos los aficionados al ajedrez la triste nueva de la muerte del diplomático Tafló de Heydebrand y de Lasa, verdadero maestro en este noble juego.

Desde los años cuarenta pertenecía á un club de ajedrecistas, y junto con su amigo el teniente P. de Bilguer concibió el plan de un compendio de teoría de ajedrez. La muerte arrebató á Bilguer; pero Lasa realizó solo el plan y en memoria de su amigo denominó su obra «El gran Bilguer»; esta obra constituye desde entonces la biblia de los ajedrecistas, viéndose resueltas en ella todas las más intrincadas cuestiones de este juego. En una palabra, es el porta-estandarte del ajedrez, que, merced á esta obra, se ve casi elevado al rango de una ciencia exacta.

En los últimos años de su vida vióse molesto por una enfermedad de la vista, é imposibilitado de continuar solo su obra gigantesca, resultado de sus vastos conocimientos y su nunca desmentida diligencia.

Lasa, además de ser un teórico eminente, fué también el historiador del ajedrez, y en sus largos viajes desde Rio Janeiro hasta el Tibet, fué adquiriendo raros conocimientos sobre toda clase de juegos similares al ajedrez.

Almacenes Montaner

Pañería, Sastrería y Camisería

2 á 10 Sindicato y Milagro 1 á 11

Temporada de Otoño Invierno de 1899-1900

Recibidos los surtidos de novedades de la estación para Señoras, Caballeros y Niños, como también todo lo mejor y más nuevo que se fabrica en ROPA BLANCA y de color para trajes interiores y para servicio de Cama, Mesa y Tocado, queda abierta la venta á

Precios singularmente Baratos

Expléndidos surtidos en todas las secciones

Venta al metraje y confeccionado

Porrieras, Alfombras, Cortinajes, Paraguas, Mantas para cama, Capas, Rusos, Sobretodos y otros abrigos confeccionados para Caballero y Niño.

Capas de pieles y confecciones para SEÑORA; Boas y Manguitos.

Se confeccionan á la medida toda clase de prendas para Caballero y Niño, como también Abrigos de Señora.

Calle del Sindicato, 2 á 10 y del Milagro, 1 á 11

Últimas cotizaciones

Table with 2 columns: VALORES LOCALES and VALORES PÚBLICOS. Lists various financial values and exchange rates.

Boletín meteorológico

Día 6 á las 9 de la mañana

Meteorological data table including barometer, thermometer, wind direction, and humidity readings.

Leciones de Latín y Religión

las dará, lo mismo que de algunas otras asignaturas de la sección de Letras, don Francisco S. Forteza, Pbro. en su casa Morey-4—entresuelo.

HOSPITAL PROVINCIAL

Movimiento de enfermos día 5 de Octubre de 1899.

Table showing hospital statistics: Existencia de ayer, Entrados, Salidos, Fallecidos, and Queda.

ESTADÍSTICA

Inscripciones verificadas en los Juzgados Nacimientos: Día 4.—Varones 2.—Hembras 5.

Matrimonios: Día 4.—Ninguno.

Funciones: Día 5.—Jaime Vich Juan, casado, 67 años, Término, endocarditis.—Gregorio Clar Mulet, casado, 60 años, Hostalets d'en Cañellas, catarro pulmonar.—Antonio Sansó Darás, soltero, 24 años, c. de Felia, tuberculosis pulmonar.—Bartolomé Oliver, Alcover, 10 meses, c. de Salas, enterocolitis.

Registros del puerto de ayer á la puesta del sol.

Estado de la atmósfera.—Algo cargada, hay cirrus.

Id. del horizonte.—Calmoso.

Dirección del viento.—Tercer cuadrante flojo.

Estado del mar.—Rizada del viento.

Buques á la vista.—Ninguno.

Indicaciones del Vigía de Porto-pi.—Ninguna.

Incidencias.—Cuando amaneció estaba calmoso el horizonte, cubierto el cielo, elevado el nivel de las aguas, llama la mar y variable la ventolita dentro del cuarto y primer cuadrantes. A las nueve quedó entablado el S. O. fresco cielo cubierto, á medio día continuaba. No hubo variación en el curso de la tarde, al ocaso como queda arriba dicho.

Noticias.—Entró el vapor Palma de Barcelona, y el Lulio de Ibiza y Valencia. Salió el Cataluña para Barcelona y la polacra goleta española Carmelita para Las Palmas.

Buques fondeados: Día 6.—Vapor español Palma, de 356 ton., de Barcelona.—Vapor español Lulio, de 405 ton., de Valencia é Ibiza.

Buques despachados: Día 6.—Vapor español Salinas, de 19 ton., para Ibiza.—Vapor español Cataluña, de 662 ton., para Barcelona.

Matadero: Día 5.—Reses sacrificadas para el abasto público.—Bueyos, 2.—Vacas, 3.—Toros, 0.—Novillos, 0.—Terneros, 3.—Carneros, 0.—Ovejas, 8.—Borregos, 0.—Corderos, 77.—Cabras, 2.—Gogajos, 0.—Cabriles, 4.—Cerdos, 0.—Cardas, 0.—Lechonas, 0.—Total, 99.

TELEGRAMAS

(De nuestro servicio particular)

Descorramiento

Madrid 6 á las 3 m.

León.—Entre las estaciones de Guijota y Villa-Umbrales ha acaecido un terrible descarrilamiento.

Un tren que procedía de Galicia y Asturias salió de la vía volcando todos los vagones.

La máquina y el furgón resultaron rotos.

Entre los viajeros, el pánico fué grande.

No hubo desgracias personales.

Los viajeros fueron transportados á Villalobos, auxiliándoles la benemérita y los empleados.

Sujetados.-Alianza matrimonial

Madrid 6 á las 3 m.

Según noticias recibidas de Oran, las tropas del Sultan han castigado á los rebeldes.

Se desmienten los rumores que habían circulado respecto á una alianza matrimonial con la familia imperial rusa.

Ovación á Dewey.-Encuentro

Madrid 6 á las 3 m.

En Washington el almirante Dewey ha revisado las tropas acompañado de Mac-Kinley. El pueblo le ha ovacionado, llamándole el héroe de Cavite.

En Bacoor han tenido un encuentro yankees y filipinos, teniendo estos últimos 33 bajas.

Peste.-Incendio

Madrid 6 á las 3 m.

Oporto.—Se han dirigido á Ba-

guin una sección de bomberos para incendiar las casas contaminadas.

También se ha trasladado á Baguin el gobernador civil.

Ha descargado una fuerte tormenta.

Teatros en Oporto

Madrid 6 á las 9'10 m.

Mañana se ocupará la Junta de sanidad de Oporto de la reapertura de los teatros.

Es probable que así se autorice, exigiendo empero á las Empresas que pongan los edificios en condiciones de higiene.

Los transvalianos

Madrid 6 á las 9'15 m.

Las impresiones que se reciben del Transvaal son pesimistas.

Los transvalianos se apoderaron de ochocientos mil libras en oro y de cuatrocientos vagones de mercancías.

Los boers siguen avanzando.

Aclaraciones

Madrid 6 á las 9'20 m.

Amigos del general Azcárraga niegan que éste en la recepción que celebró después de haberse posesionado del Ministerio, hablara de disciplina, porque existe; y porque cuando se quebranta se restablece por medios distintos de recomendación.

Un buque incendiado

Madrid 6 á las 9'40 m.

En el puerto de Alicante se ha incendiado la goleta Emilia.

Con el auxilio de la tripulación del cañonero Hernan Cortés pudo impedirse que el fuego tomara incremento.

Las pérdidas son escasas.

Llegada de Silvela.-Firma.-Carretera en Mahón

Madrid 6 á las 3 t.

Ha llegado el señor Silvela.

Esperábase en la estación gran número de amigos.

San Sebastián.—Se ha puesto á la firma de la Reina el nombramiento de Comisario de Agricultura de Albacete á favor de don Miguel Torres.

Se ha subvencionado al Ayuntamiento de Oviedo para la construcción de una escuela.

Se han concedido varias cruces.

Se ha aprobado el proyecto de reforma de los trozos segundo y tercero de la carretera de Mahón á Ciudadela.

Desde Londres

Madrid 6 á las 3'30 t.

La prensa de Londres publica varios telegramas de Pretoria, asegurando que se han repartido 30.000 soldados entre las fronteras del Transvaal y Orange.

Si las hostilidades se prolongan témesese á un levantamiento.

Las tribus cafres han cometido ya varios atropellos.

Más sobre la cuestión del Transvaal

Madrid 6 á las 3'35 t.

Londres.—En Natal creen que con las tropas llegadas de la India y Sestan tienen asegurado el éxito militar de Pretoria, y así es que se ha abandonado todo pensamiento de paz.

Las hostilidades empezarán esta semana.

Una noticia

Madrid 6 á las 4'45 t.

París.—Reina gran expectación para conocer los detalles de la solución del conflicto obrero ocurrido en Creusot.

Caso de que los huelguistas persistieran en querer entrar en París lo impedirían las fuerzas de infantería y caballería.

Consejo de jefes.-Acuerdo

Madrid 6 á las 3'45 t.

Varios telegramas de la colonia inglesa del Cabo, dicen que el Consejo de jefes militares acordó que las fuerzas del Transvaal se opongan al avance de los ingleses de Natal y que las fuerzas de Orange impidan que los ingleses ataquen las fronteras occidentales de ambas repúblicas.

Mencheta

PAPELES PARA CAJONES DE FICOS

Se vende en la librería de Amengual y Muntaner—Cadena 2, Palma—y en las sucursales de Inca, Rectoría 12 y Manacor, Bosch 8, á los siguientes precios:

PAPEL ALISADO

Table listing prices for paper: Para 1000 cajones de arroba 10 pts., 1000 id. de 1/2 id. 7'50, 1000 id. de 1/4 id. 5'50, 1000 id. de 1/8 id. 4'50.

NOTICIAS

de la madrugada

TELEGRAMAS

Dos noticias

Madrid 6 á las 11'15 n.

Háblase de la posibilidad de que se modifique el Gobierno antes de ir al parlamento.

Los ministeriales niegan rotundamente la certeza de esta versión.

París.—La prensa dice que el Gobierno pedirá al parlamento la expulsión de todas aquellas congregaciones religiosas que no están autorizadas.

Fallecimiento

Madrid 6 á las 11'25 n.

Zaragoza.—A las ocho de la noche falleció de una angina en el pecho, el Capitán general señor Marqués de Ahumada, el cual hacia varios días que padecía dicha enfermedad.

Mencheta

Para muebles distinguidos La casa Ferrá

Academia Universitaria de Palma de Mallorca PELAIRES, 58

DIRECTOR

DON EUGENIO LOSADA

Doctor en Medicina y Cirugía

Esta Academia comenzará las tareas del próximo curso 1899 á 900, el día 2 de Octubre y las materias de las facultades á que se dedica estarán explicadas por los profesores que siguen: Facultades de Derecho y de Filosofía y Letras

Don Juan Tugores y Malla, Abogado; don Jaime Domenje y Mir, idem; don Antonio Roselló y Gomez, idem; don Pedro Bonet de los Herreros, id. y Licenciado en Filosofía y Letras; don Gabriel Muntaner, Rector del Colegio de la Sapiencia.

Facultades de Farmacia y Ciencias

Don Francisco Antich Izaguirre, Farmacéutico y Licenciado en Ciencias; don Rafael Comas, Farmacéutico Militar; don Bernardo Calvet Girón, Ingeniero de Caminos, Canales y Puertos; don Miguel Domenje Mir, Ingeniero Militar.

Facultad de Medicina

Don Eugenio Losada y Mulet, Doctor en Medicina y Cirugía; don Rafael Ribas Sampol, id.; don Pedro Jaume Matas, Licenciado en Medicina y Cirugía del Hospital Provincial. Continúa abierta la matrícula en el local de la Academia de 12 á 1 de la tarde y en casa del Director—(San Eulias, 15)—de 10 á 11 de la mañana.

Fonógrafos y fonogramas

de la acreditada casa

HIJOS DE BLAS CUESTA

de Valencia.

Casa Banqué—Colon, 34

FERRO-CARRILES de MALLORCA



Servicio de tranvia para viajeros que regirán desde el día 18 de Abril de 1898

De Palma hasta Manacor y Felanig, á las 7'40 mañana, 2 y 6'25 (mixto entre Empalme y Manacor y Santa María y Felanig) tarde.

De Palma hasta Lapuebla, á las 7'40 mañana, 2'30 y 6'25 (mixto desde Empalme) tarde.

De Manacor hasta Palma á las 4 (mixto), 6'30 mañana y 5'15 tarde.

De Manacor hasta Felanig y Lapuebla, á las 6'30 mañana y 5'15 (mixto en los ramales) tarde.

De Felanig hasta Palma, Manacor y Lapuebla, á las 6'40 mañana, 12'15 (mixto hasta Santa María) y 5'25 (mixto y desde Empalme) tarde.

De Lapuebla hasta Palma, Manacor y Felanig, á las 6'55 mañana, 1 y 5'25 (mixto hasta Empalme) tarde.

Palma 22 de Marzo de 1898.—El Director G., Guillermo Moragues.

Vapores y Correos

Salidas de Palma

Lunes á las 10 de la mañana para Ibiza.

Martes á las 6 de la tarde para Barcelona, (directo).

Miércoles á las 9 de la mañana, para Ibiza y Valencia y 2 tarde para Mahón (via Alcudia).

Jueves á las 5 de la tarde para Barcelona, (directo).

Viernes á las 6 de la tarde para Barcelona, (directo).

Sábados á las 5 de la tarde para Ibiza y Alicante, y para Mahón.

Domingos á las 2 de la tarde para Barcelona, (via Alcudia).

Entradas á Palma

Lunes á las 7 de la mañana de Barcelona y 9 mañana de Mahón (via Alcudia).

Martes á las 8 de la mañana de Ibiza y Alicante.

Miércoles á las 9 mañana de Barcelona, (directo) y 7 mañana de Mahón, (directo).

Jueves á las 9 de la mañana de Barcelona, (via Alcudia) y 2 tarde de Ibiza.

Viernes á las 2 de la tarde de Ibiza y Valencia.

Sábados á las 9 de la mañana de Barcelona, (directo).

OCTUBRE

7

1571.—Batalla de Lepanto.

SÁBADO

279 | San Marcos, papa, Martín, | 86 abad y Sta. Osita, márs.

OCTUBRE

8

1559.—Auto de Fe en Valladolid.

DOMINGO

280 | La Maternidad de la Virgen | 85 María, y S. Simeón el Justo.

Compra y venta de fincas. Dirigirse calle de la Biera, número 36 Palma.

Eusebio Miró

Participa al público que su Establecimiento de Algodones, Hilos, Lanas y otros artículos de la calle de Fiol, número 27 ha sido trasladado al 28 de la misma calle, esquiná a la de Sana.

Una operación particular

es el separarse las cejas quien las tenga muy pobladas y le dan entrecerjo serio y repulsivo, ó quitarse el importante vello que sombrea la cara de algunas damas, ó hacerse la corona sin necesidad de la navaja del peluquero, ó quitarse el pelo de los carrillos los hombres peludos. Todo esto es una operación muy particular y muy factible en 2 minutos, con solo el empleo del

Depilatorio imperial Padro

Frasco 10 reales

Farmacia del Globo, Plaza Real, Barcelona.

En Palma:—Valenzuela hermanos, Cuartera 2, Libertad 10, Don Jose Casanovas, peluquero, Cadena 6.

LA CATALANA

BROSSA 16, TIENDA.—PALMA

Cerces forma

PARISIEN

desde 8 á 100 pesetas más.

Especialidad en la

moda.

Fajas ventrales.

Cerces para señoras delicadas.

Composturas de todas clases.

Últimos modelos de París.—Elegantes cerces para novias.

NOTA.—Se pasa á domicilio á tomar medidas y á probar los cerces.

Nuevo servicio

DE FALUCHOS COSTANEROS

Para informes y demás Bernardo Estela, sobre-muelle.

ISLEÑA MARÍTIMA

Compañía de Navegación á Vapor Aviso importante

Todos los jueves por la tarde saldrá uno de los vapores de esta Sociedad para Barcelona admitiendo carga y pasaje. Se avisa por la expresada Compañía á todos los pasajeros y público en general que á partir del día 1.º del próximo Octubre los vapores que salgan los martes, jueves y viernes á las seis de la tarde para Barcelona, le verificarán á las cinco también de la tarde de las mismas días.

LUCHANANA

POR PEREZ GALDÓS

Precio: 2 pesetas. De venta, en la librería de Amengual y Muntaner—Cadena, 2.

ESTÓMAGO É INTESTINOS ELIXIR Á LA INGLUVINA GIOL

TRATAMIENTO DE LA DIABETES

VINO URANADO PÉPSICO

J. TORRES FARMACÉUTICO

El primero y único elaborado en esta forma en toda España, mucho más económico y de mejores resultados que sus similares del extranjero, está preparado con todo esmero por procedimientos científicos bien experimentados y acreditados por un reconocimiento sobradamente enérgico para suprimir la eliminación del azúcar de glucosa en todas las personas afectadas de la enfermedad denominada Diabetes.

Es de un sabor fresco y gusto sumamente agradable y este medicamento con agua, calma instantáneamente la intensa sed de los diabéticos.

Depósitos:

En Palma: Centro Farmacéutico.—En Barcelona: Societat Farmacéutica Española y Farmacia del doctor Pina, Plaza del Pina, 6.—En Sallés Farmacia de J. Torrens.

ENOLTURO DEL DOCTOR PADRÓ

El Tricófero Padró

DOLORES DE CABEZA Cefalina Roselló

SEÑORAS Pedid los Polvos Velutina Americana de J. Moscardó

BICICLETAS CLÉMENT Clément, Gladiator, Humber, Franco C.º

EL ACETILENO BARATO Como G.S. á 15 cént. de peseta el metro y como PETROLEO á 30 cént. el litro

ACADEMIA DE Contabilidad Comercial, Caligrafía y Dibujo

REUMATISMO Curación pronta y segura del REUMATISMO se obtiene con el acreditado medicamento de RIBOT.

QUEMADURAS Se cura toda clase de QUEMADURAS desapareciendo el dolor inmediatamente con el ungüento del mentado RIBOT y se despacha en las mismas cajas que el medicamento.

SOCIEDAD DE NAVEGACIÓN A VAPOR UNION COMERCIAL—J. ESTELA Y C.º

SEÑORAS Pedid los Polvos Velutina Americana de J. Moscardó

PROVEEDORES DE LA CAMARA AGRICOLA BALEAR—ABONOS QUIMICOS ALZAMORA HERMANOS